



Prot. SG 131/2025

LETTRÉ DU SUPÉRIEUR GÉNÉRAL APRÈS LES SESSIONS INTENSIVES

Chers frères,

En tant que pèlerins de l'espérance cheminant ensemble sur la voie synodale, nous éprouvons une joie profonde à contribuer à la réalisation du Rêve de Dieu pour l'humanité – ce que Jésus a appelé avec tant d'amour le Royaume de Dieu.

Nous sommes témoins de nombreux signes de l'Esprit qui remue les cœurs et inspire de nouvelles formes de collaboration entre les cultures et les communautés. Des individus et des petits groupes engagés en faveur de la justice, de la paix et de la protection de notre maison commune, nous assistons à l'émergence discrète d'une humanité tissée dans la fabrique interconnectée de notre monde. Face aux catastrophes naturelles et à la souffrance humaine, ces humbles efforts pour guérir, tendre la main et reconstruire sont plus visibles.

Dans le même temps, nous ne pouvons pas ignorer les réalités douloureuses qui continuent de peser lourdement sur notre famille mondiale. Les guerres et la violence insensée, le fossé grandissant entre les riches et les pauvres, la polarisation politique et l'exploitation irréfléchie de notre planète révèlent tous une dérive troublante par rapport aux valeurs de l'Évangile. La soif de pouvoir et de richesse étouffe souvent l'appel à la justice, à la vérité et à la compassion.

Dans ce contexte, notre petite famille clarétaine, inspirée par le charisme de notre Fondateur, est appelée à être un signe vivant d'espérance. En prenant soin les uns des autres et en étendant notre amour au-delà de nous-mêmes, nous devenons des signes de la présence et de la compassion de Dieu, rayonnant l'espoir dans le monde.

Lors de notre récente réunion intensive du Conseil de mars, nous avons été profondément émus de reconnaître et d'affirmer les valeurs de l'Évangile qui continuent à façonner discrètement mais constamment la vie de notre Congrégation. L'une de ces valeurs est l'esprit de solidarité. J'ai été particulièrement touché par le souci sincère de tous les Organismes Majeurs pour le bien commun de la Congrégation, qui s'exprime concrètement dans le partage généreux des ressources. Indépendamment de sa situation financière, chaque Organisme Majeur contribue à la caisse commune. Cet esprit de générosité soutient notre Congrégation et permet la croissance de nouveaux Organismes.

Je tiens à exprimer ma sincère gratitude aux Supérieurs Majeurs et à leurs communautés pour leur incarnation fidèle de cette valeur évangélique. Votre partage des ressources ne provient pas d'un surplus, mais des fruits de sacrifices intentionnels, d'un travail missionnaire et d'un amour profond pour la Congrégation. Cet esprit de don nous transforme en une communauté missionnaire plus simple, plus généreuse et plus centrée sur le Christ. Il place également les Organismes en croissance devant une sérieuse responsabilité, celle d'utiliser les contributions avec sagesse, en posant des bases solides pour leur développement durable et leur croissance intégrale au service de la *Missio Dei*.

Une autre dimension vitale qui requiert notre attention profonde est l'approfondissement de la vie interculturelle et de l'engagement dans la mission universelle. Nous avons pris quelques mesures pour améliorer les processus de préparation et d'accueil des missionnaires envoyés pour la mission universelle. Dans le contexte de l'évolution démographique rapide de la Congrégation, l'interculturalité, l'inculturation et l'envoi missionnaire exigent des efforts concertés au niveau de toute la Congrégation. Efforçons-nous ensemble de cultiver et d'approfondir ces valeurs dans nos communautés et nos ministères.

DELIBERATIONS DU CONSEIL: INFORMATION ET DECISIONS

La nouvelle Province Ave Maria

Le 25 février 2025, le gouvernement de la délégation indépendante d'Indonésie-Timor Leste a formellement demandé le changement canonique de la délégation en province, après un processus de préparation et de discernement en étroite communication avec le Gouvernement Général. Le Conseil Général a décidé d'accepter et d'accorder cette demande. Le gouvernement de la délégation est nommé comme nouveau gouvernement de la province jusqu'à la célébration du premier chapitre provincial au début du mois de Septembre 2025.

Etablissement de la Délégation saint Jean-Paul II en tant que Délégation Indépendante

Après un processus de discernement, la province de Pologne a demandé un changement de statut de la délégation dépendante saint Jean-Paul II, sa mission en Afrique. Le Gouvernement Général a décidé d'ériger la délégation dépendante saint Jean-Paul II en délégation indépendante, ce qui prendra effet le 22 octobre 2025.

Approbation des budgets et déclaration de patrimoine stable

Les budgets de tous les Organismes Majeurs ont été approuvés. Des progrès significatifs ont été réalisés par les Organismes Majeurs dans la présentation de leur bilan et de leur budget. Les déclarations de patrimoine stable des Organismes Majeurs ont été présentées, examinées et approuvées. Nous attendons des autres Organismes Majeurs qu'ils achèvent le processus.

Cours d'économie

Nous constatons une amélioration significative de la participation et de l'achèvement des cours d'économie organisés par la Préfecture Générale de l'Economie. Félicitations aux maisons de formation qui ont enregistré un taux élevé de participation et d'achèvement du cours. J'invite les Supérieurs Majeurs et les formateurs à promouvoir et à accompagner la participation de nos missionnaires à ces cours pour créer une culture clarétaine de garde responsable des biens temporels dans l'esprit de notre Fondateur.

Rédaction du Directoire de Communication

La rédaction des directives de communication est une priorité en cours, qui devrait être achevée en octobre 2025. Ce document vise à fournir des critères pour la mission de communication de la Congrégation, en incorporant des responsables de la communication dans les différents Organismes Majeurs. Une révision complète du plan de communication a été menée pour s'aligner sur les besoins changeants et les avancées technologiques. A la lumière de l'expérience des années précédentes, la Préfecture de la Bible et de la Communication est en meilleure position pour améliorer le travail en réseau et la collaboration dans l'apostolat dans le monde numérique avec la collaboration continue des cybers missionnaires.

Innovations sur la page web

Les nouvelles caractéristiques de NUNC comprennent de bons liens pour une navigation facile, des mises à jour sur les ordinations et les professions, et l'accès aux canaux médiatiques officiels. Le matériel relatif au 157^{ème} anniversaire, au Congrès de spiritualité, à l'histoire de la Congrégation, aux missions clarétaines et à l'entretien et la protection de l'environnement a été incorporé à notre site web <https://www.claret.org/>.

Introduction d'iClaret News

iClaret News est une émission vidéo mensuelle conçue pour informer, inspirer et engager les communautés et les collaborateurs clarétains. Elle sera disponible en anglais et en espagnol par le biais des canaux de médias sociaux et du site web officiel. Un podcast supplémentaire est envisagé.

Jubilé des Jeunes Rome 2025

Environ 500 jeunes du *Claret Way Global* participeront à l'évènement du 27 juillet au 4 août 2025. Les activités se dérouleront à la Basilique de Parioli (Rome), avec des évènements spéciaux exclusifs pour nos participants le 28 juillet 2025.

Matériels pour le *Claret Way Global*

La première série de matériels de formation pour les jeunes de *Claret Way Global* est en voie d'achèvement. Parmi les ressources finalisées, on trouve « les clés pour prendre des décisions au carrefour de la vie: en suivant l'exemple de saint Antoine Marie Claret », « Des voyages qui transforment : expériences de marcheurs » et « Découvrir Jésus: 10 textes évangéliques pour marcher avec lui et ses disciples ». Cet itinéraire formatif, développé pour les jeunes du Réseau des Jeunes de la Famille

Clarétaine, est le fruit d'un travail de collaboration entre toutes les branches de notre famille charismatique.

Journée de la Vocation Clarétaine

La célébration est fixée pour le 31 mai 2025, préparée par ACLA, avec des réflexions sur le thème du Jubilé, « Pèlerins de l'espérance ».

Rencontre des Evêques Clarétains

Coïncidant avec le Jubilé des évêques, au moins une douzaine d'évêques clarétains tiendront une réunion à la curie générale du 26 au 28 juin au cours de laquelle ils essaieront de se connecter en ligne avec ceux qui ne peuvent pas y assister.

Education

La Préfecture Générale d'Apostolat a pour objectif de renforcer la coordination de notre présence dans le monde de l'éducation au cours de l'année 2025. Sans abandonner le chemin que nous partageons avec la famille clarétaine, la Préfecture fera quelques propositions dans les prochains mois.

Paroisses

Un document d'orientation pour les paroisses confiées à la Congrégation est en cours d'élaboration, mettant l'accent sur l'identité clarétaine, l'accompagnement pastoral et la gestion.

Environnements sains et sûrs

Une adresse email [tutela@cmfgen.org] est librement offerte à www.claret.org pour permettre à toute personne de communiquer à la Congrégation tout problème d'abus. Le vadémécum de notre Congrégation peut également y être téléchargé (<https://www.claret.org/sageguarding/>). Les Organismes Majeurs sont priés de mettre à jour leurs protocoles et manuels avant le 1^{er} janvier 2026, et de les envoyer au Secrétaire Général.

Mission Générale d'Approvisionnement (GMP)

L'équipe GMP, en collaboration avec le Préfet Général d'Apostolat, a examiné plus de 350 projets actuellement sous sa responsabilité. Les critères de la Congrégation pour la présentation et la gestion des projets seront donc réitérés aux gouvernements et aux procureurs des Organismes Majeurs. Compte tenu de l'évolution du paysage de financement des projets – qui exige de plus en plus une approche plus professionnelle et stratégique – il est essentiel d'améliorer à la fois le fonctionnement de nos bureaux d'achat et la façon dont les projets sont conçus et préparés au niveau des Organismes Majeurs.

Journée de la Mission Clarétaine

Nous sommes encouragés par l'intérêt croissant et la participation à la Journée de la Mission Clarétaine dans toute la Congrégation. Pour l'édition 2025, la Procure Générale de Mission, avec le soutien de plusieurs Organismes Majeurs, a fait des efforts significatifs pour préparer des ressources nécessaires. Un manuel de ressources complet est maintenant disponible en cinq langues pour faciliter un engagement plus

large. Nous invitons chaleureusement tous les Organismes Majeurs à promouvoir activement cette journée célébrée le 27 avril ou à un autre moment opportun de l'année. Si la collecte de fonds reste un aspect important, il convient également d'approfondir la connaissance de nos missions, d'encourager un esprit missionnaire dynamique et d'offrir un soutien à la mission par la prière.

Initiatives de Solidarité et de Mission (SoMi)

Deux ateliers SOMI se sont tenus en Asie entre novembre et décembre, et un autre est prévu pour ACLA en Afrique (Kenya) en novembre prochain. La Procure Générale de Mission a lancé son premier programme de formation pour 2025, avec la participation de plus de 130 membres. Plus de 100 personnes ont participé à l'atelier JPIC sur la famille clarétaine, qui s'est tenu le 22 mars. Actuellement plus de 30 participants de divers continents sont engagés dans un programme de six mois organisé par les clarétains aux Nations Unies, axé sur les Objectifs de Développement Durable (ODD) et leur mise en œuvre.

Ecole du Cœur de Marie pour les formateurs – Version Anglaise 2025

Dix-huit participants ont rejoint le programme en ligne qui a commencé le 15 mars et se terminera à la fin du mois de mai, avec des sessions en personne de juin à juillet. La deuxième phase de cette édition se déroulera en juin et juillet à Vic, Barbastro et Madrid.

Manuel de Formation

Un manuel ou un livret complémentaire au Plan Général de Formation est en cours d'élaboration afin d'aborder des questions pratiques liées à la formation.

Formation des Formateurs des Régions Francophones

Un plan pour les formateurs du Congo, du Cameroun, de la Côte d'Ivoire, de l'Angola et de la Guinée équatoriale se tiendra à Yaoundé, au Cameroun, du 4 au 14 août 2025.

Rencontre des Préfets de Formation

La rencontre se tiendra à Vic du 3 au 12 novembre 2025, les préparatifs sont en cours.

Unification des Statuts du CESC et de La Fragua

Au début du mandat actuel de six ans, il avait été décidé d'intégrer la Fragua au CESC (Centre de Spiritualité Clarétaine de Vic), dans le but de renforcer leur mission commune d'approfondissement et de promotion de la spiritualité clarétaine. Cette intégration vise à préserver les objectifs uniques de chaque initiative tout en renforçant leur impact commun. A cet égard, des travaux sont en cours pour coordonner davantage leurs statuts.

La Fragua 2025

Nous sommes sur le point d'organiser la Fragua en français pour la première fois du 22 avril au 10 juillet à Los Negrales (Madrid). Nous venons également d'annoncer la tenue de la Fragua en anglais, du 20 septembre au 8 décembre.

Rencontre avec Claret

Après de nombreuses années d'interruption, nous organiserons à nouveau la rencontre avec Claret en espagnol, du 25 avril au 25 mai. En 2026, elle se déroulera en anglais.

Sanctuaires Clarétains

La commission des sanctuaires clarétains (Salent, Vic, Barbastro et la Basilique de Rome) a tenu sa première réunion en ligne dans le but de renforcer ces lieux clarétains comme « lieux d'inspiration et de renouveau » (QC 48). Des propositions ont été présentées pour améliorer les installations, l'hospitalité et l'utilisation des médias numériques et technologiques.

Suite du Congrès de Spiritualité

Du 8 au 12 avril, la commission du Congrès de spiritualité se réunira à Rome pour rédiger le document final et une proposition de conversation communautaire basée sur la tenue du Congrès.

Livres Liturgiques Clarétains

Les livres liturgiques de la Congrégation – la liturgie des heures CMF et le missel propre CMF avec le rite de la profession religieuse – ont déjà été révisés et mis à jour. Les versions espagnoles des deux livres sont en cours de publication, tandis que les versions anglaises sont actuellement en attente d'approbation par le Dicastère pour le Culte Divin.

Livres Clarétains

Quelques livres sont en cours de publication et sont disponibles en anglais et en espagnol. Il s'agit de *Rêver de Dieu*, *Prière Apostolique* et la *Définition du Missionnaire*. En outre, la version anglaise de *L'Histoire de la Congrégation après Vatican II* du P. Gustavo Alonso sera publiée.

Applications de Spiritualité Clarétaine

Les applications de spiritualité clarétaine *Fussimanya*, *Claretian Year*, et *Claret with you*, qui étaient auparavant gérées depuis le Brésil, sont désormais transférées à la curie générale.

Ateliers de l'Interculturalité

Nous poursuivons les deux sessions annuelles de l'atelier d'interculturalité en ligne. La première aura lieu de mai à juillet, et la seconde de septembre à novembre.

Réunion des Supérieurs Majeurs 2026

Les préparatifs du prochain Chapitre Général (2027) sont en cours. Ils débuteront par une réunion des Supérieurs Majeurs avec le Gouvernement Général qui se tiendra en Asie du 2 au 9 mars 2026. Le lieu sera communiqué ultérieurement.

Approbation des Statuts

Les statuts d'ACLA, d'INCLA, de la mission du Mozambique et de la Basilique Mineure Sacré-Cœur de Marie (Rome) ont été revus et approuvés.

Films: « Un Dios Prohibido » et « Claret »

L'accès numérique de ces films sera disponible sur le site Claret.org.

Rencontre des Missionnaires Frères 2025

La rencontre se tiendra du 8 au 14 septembre 2025 à Rome, en Italie. C'est une occasion pour toute la Congrégation de réfléchir sur le don des frères dans la Congrégation et de faire de notre mieux pour accueillir et accompagner les vocations des missionnaires frères.

Changements et nominations dans les Bureaux et les maisons du Généralat

Après neuf ans de service louable à la Procure Générale des Missions, le P. Lord Winner (Chennai) passera le témoin au P. Gabriel Ponce (Fatima), à partir du 1^{er} mai 2025. En vue de 2025, deux missionnaires – le P. Bhyu Antony (Kolkata) et le P. Rodolfo Morales (Amérique centrale) – rejoindront l'équipe du CESC à l'issue de leurs ministères actuels. Le P. George Lanithottam (saint Thomas) achève son long et dévoué ministère d'enseignement au Claretianum (Rome), où il aura servi pendant plus de 30 ans. J'exprime ma sincère gratitude à ces missionnaires et à leurs Organismes Majeurs respectifs pour leur disponibilité et leur service généreux dans le soutien des Bureaux et des Maisons du Généralat.

La Fondation Père Carmel Lerma

Les statuts de la Fondation Père Carmel Lerma, une initiative de Mme Pauline Rondeau, originaire du Canada, ont été approuvés. Cette fondation dont le but est de soutenir les missions fut créée en reconnaissance du zèle missionnaire de notre frère, feu P. Carmelo Lerma, qui a travaillé au Canada.

Le Gouvernement Général s'est engagé dans une évaluation de deux jours de notre Chers frères, ces développements sont les fruits de notre écoute collective, de notre discernement et de notre engagement dans la mission qui nous a été confiée. Que nos cœurs restent ouverts, notre collaboration forte et notre zèle missionnaire vivant. Continuons à marcher ensemble, en nourrissant cette culture de l'attention et de l'espoir – à la fois au sein de nos communautés et dans le monde entier qui aspire à des signes du Royaume.

Avec toute mon affection et ma gratitude,



P. Mathew Vattamattam, CMF
Supérieur Général



Sok, Indonésie, 3 avril 2025